

I

Die Verhandlungen bekräftigten die volle Übereinstimmung der Auffassungen und des praktischen Wirkens der SED und der KPdSU sowie der Regierungen der DDR und der Sowjetunion in allen behandelten Fragen.

Die brüderliche Freundschaft und Zusammenarbeit zwischen den Völkern der Deutschen Demokratischen Republik und der Sowjetunion, zwischen dem sozialistischen deutschen Staat und dem Sowjetstaat, zwischen der SED und der KPdSU werden von Jahr zu Jahr immer enger, vielfältiger und fruchtbarer. Sie beruhen auf der Einheit der Ziele und Aufgaben bei der Verwirklichung der Lehren des Marxismus-Leninismus, beim Aufbau des Sozialismus und Kommunismus, auf der Übereinstimmung der grundlegenden nationalen und internationalen Interessen. In der Freundschaft zwischen der DDR und der UdSSR verkörpern sich die historischen Erfahrungen der Völker beider Staaten, ihr unbeugsamer Wille zur Gewährleistung des Friedens und der Sicherheit für sich und alle europäischen Länder.

Die Befreiung Europas und des deutschen Volkes vom Hitlerfaschismus, die durch den entscheidenden Beitrag der Sowjetunion erreicht wurde, gab allen Deutschen die Möglichkeit, ein neues Leben zu beginnen. Feste Beziehungen zu den Nachbarn im Osten und Westen, Norden und Süden konnte das deutsche Volk nur her stellen durch die grundlegende Umgestaltung seines politischen und ökonomischen Lebens auf friedlicher und demokratischer Grundlage. Diese Forderung wurde im Potsdamer Abkommen der Mächte der Antihitlerkoalition fixiert. Sie entsprach den Lebenserfordernissen der europäischen Länder, den Interessen des Weltfriedens und den Interessen der Deutschen selbst.

Im Osten Deutschlands haben die Deutschen von Anfang an entschlossen diesen Weg beschritten. Unter Führung der vereinigten marxistisch-leninistischen Partei hat hier die Arbeiterklasse in engem Bündnis mit der Bauernschaft und den anderen Schichten der Werktätigen und allen antifaschistisch-demokratischen Kräften den Militarismus und Nazismus vernichtet, die Macht des Monopolkapitals liquidiert und tiefgreifende demokratische Umgestaltungen auf allen Gebieten des gesellschaftlich-politischen, ökonomischen und geistigen Lebens durchgeführt.

Die Politik der Sowjetunion, die auf die Sicherung eines dauerhaften Friedens in Europa und die Verhinderung einer neuen Aggression des